

Nación

10

meses han transcurrido desde que se destapara el primero de los escándalos: los papeles de Panamá.

» GOBIERNO SE CARACTERIZA POR DEFENDER O BENEFICIAR A SUS AMIGOS, COPARTIDARIOS Y ALLEGADOS

Varela no hará nada que afecte intereses de su amigo Fonseca Mora

» La política exterior panameña ha quedado en entredicho por su reacción ante los últimos escándalos que vinculan a nacionales, uno allegado al actual Gobierno, y que afectan la imagen de la nación.



» Los "Papeles de Mossack-Fonseca" es otro de los problemas que afecta la imagen de Panamá.

Redacción
nacion.pa@epasa.com
@PanamaAmerica

El gobierno de Juan Carlos Varela se ha caracterizado por salir a la defensa o beneficiar a sus amigos, copartidarios y allegados, incluso por encima del beneficio del país.

Uno de los casos más reconocidos y que ha afectado la imagen del país son los papeles de Panamá, escándalo que ha generado investigaciones en diversas naciones y en el que está directamente involucrado el exasesor presidencial y panameñista Ramón Fonseca Mora.

Muchos han sido los cuestionamientos por este caso, por lo que se dice que el presidente Varela no hará nada que afecte los inte-

reses de su exconsejero y amigo.

El dirigente político Olimpo Sáez cree que los "Papeles de Mossack Fonseca" es uno de los problemas que afecta la imagen de Panamá, internacionalmente, en el que se quiere hacer ver que "toda la porquería de las empresas 'offshore' son de Panamá".

Varela, en su momento, tildó el nombre de la investigación como "injusto" y dijo que se trató del toque "novelístico" que dio el Consorcio Internacional de Periodismo de Investigación (ICIJ) al escándalo, porque aseguró que la evasión fiscal es un tema global.

A pesar del repudio que sigue generando este tema, en reciente intervención, el mandatario argumentó que "algún día nos sentiremos

orgullosos de los Panamá Papers".

Sobre el caso Waked, Sáez agregó que se tiene el problema de la Lista Clinton, que afecta en la actualidad a un grupo de empresas, y que en el futuro pueden ser otras.

Por ello, considera que ha surgido una serie de inconvenientes, en los que el Gobierno no logra encontrar el norte, con temas relacionados con la Zona Libre de Colón y el conflicto con Colombia, ante los cuales no existe una política definida.

Sáez dejó claro que Varela no tiene experiencia diplomática, por lo que debe llamar a consulta a un grupo de expertos para que le den asesoría.

En tanto, el abogado Ernesto Cedeño expresó que la función de la Cancillería

Imagen

Mayor filtración

Panamá Papers es la mayor filtración de documentos financieros de la historia, que fueron revelados el 3 de abril de 2016.

Fonseca celebra

El pasado 4 de octubre, Ramón Fonseca Mora escribió en su Twitter: "Fui a la dulcería y compré un pastel para celebrar los 6 meses de hackeo a mi firma sin ni un caso en el mundo en contra nuestra".

Imagen de Panamá

Con las revelaciones de que la firma panameña Mossack Fonseca ayudó a establecer compañías "offshore" y cuentas en el extranjero, la imagen de Panamá ha quedado manchada. Hay quienes aseguran que el próximo Gobierno tendrá la dura tarea de limpiar la reputación del país.

» PIDEN QUE LA HISTORIA QUEDE ESCRITA



» Hubo diversos actos en diferentes partes del país.

Conmemoran 53 años de la gesta patriótica del 9 de Enero

Yessika Valdés
yvaldes@epasa.com
@kaseyev

Con diversos actos, ayer Panamá conmemoró los 53 años de la gesta patriótica del 9 de Enero de 1964, cuando fallecieron 21 mártires que lucharon para que la bandera panameña ondeara en el territorio conocido como la Zona del Canal.

Las actividades se desarrollaron en las provincias de Colón, Veraguas, Ponomé y en la ciudad capital, en lugares como la Plaza de la Independencia, parroquia Nuestra Señora de La Merced, centro de capacitación Ascanio Arosemena, el edificio de la administración del Canal de Panamá, el Jardín de Paz y el parque de Santa Ana.

La profesora Vera Escala, quien laboró en el Instituto Nacional cuando sucedió el hecho, dijo que una vez se conoció de la situación, todos sus compañeros acudieron a la escuela para mostrar apoyo al entonces presidente de la República, Roberto Chiari.

Indicó que este hecho histórico debe ser plasmado en los textos escolares, para que los estudiantes conozcan todo lo que sucedió

Dato

21

personas fallecieron en la gesta.

hace 53 años.

Por su parte, el arzobispo de Panamá, José Domingo Ulloa, dijo que es triste y preocupante que el pueblo pierda la memoria histórica, e hizo un llamado a la ciudadanía a recordar "esta gesta y las diversas gestas que han permitido que hoy Panamá sea lo que somos en soberanía".

"Hace 53 años, nuestra juventud idealista, luchadora y con deseo de superación y de lograr una patria con un solo deseo soberano defendió el suelo y la bandera ultrajada. Contaron con el respaldo de cada uno de los panameños que se sumó a esta gesta por reivindicar nuestra soberanía".

En tanto, el presidente Juan Carlos Varela señaló que "los mártires marcaron el camino para el país libre y soberano que tenemos los panameños, con nuestro Canal ahora bajo nuestra administración".